
Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates

Sitzungsleitung: Noah Eichhorn
Protokollführung: Wiktoria Pestka

13.02.2024, 15:00 ct

Stimmberechtigte Anwesende: Noah Eichhorn, Alexander Kasatzky, Jaron Schön-
witz, Pascal Hollekamp, Maximilian Moczarski, Wiktoria Pestka, Lilly Engbrecht,
Lars Petersen, Jasmina Mark, Philipp Kräling (bis 17:42), Hanna Schulteis, Ke-
vin Bouten (bis 17:23), Leon Machunze, Amanda Mischo (online bis 15:50), Kira
Burmester (online)

Weitere Anwesende: Daniel Petrasch, Günther, Hendrik Meinert, Der Krügling
(wie immer)

Nächste Sitzung: Dienstag, 27.02.2024, 15:00 Uhr c.t. in NB 02/174

Tagesordnung
TOP 1 Organisatorisches

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

TOP 3 Post

TOP 4 Berichte

TOP 5 Kostenstelle Spieleabend

TOP 6 Moodle-Archiv Formelsammlungen

TOP 7 Remmi Demmi

TOP 8 Werberichtlinie der Fachschaft

TOP 9 Blacklist

TOP 10 Kurzverträge für SHKs

TOP 11 Minecraft Server
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TOP 12 SOWAS Projektleitung

TOP 13 Verschiedenes

A Vorschlag Werberichtlinien der Fachschaft



TOP 1 Organisatorisches

a) Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Noah eröffnet die Sitzung (Applaus) und stellt unsere Beschlussfähigkeit fest, da wir
mehr als 4 Räte sind.

b) Bestimmung von Sitzungsleitung und Protokollführung

Noah wird als Sitzungsleitung vorgeschlagen.
Ergebnis: Einstimmig angenommen.

Wiktoria wird als Protokollführung vorgeschlagen.
Ergebnis: Einstimmig angenommen.

c) Genehmigungen von Protokollen vergangener Sitzungen

Jaron hat sein Protokoll rumgeschickt und Kritik, welche ihm zugetragen wurde
umgesetzt.

Antrag(Noah): Das Protokoll vom 02.01.2024 wird mit diesen Änderungen an-
genommen.
Ergebnis: 13 Dafür - 0 Dagegen - 2 Enthaltungen.

Somit wird das Protokoll angenommen.

d) Festlegung der Tagesordnung

Zu Beginn lag folgende Tagesordnung vor:

• Organisatorisches

• Anfragen

• Post

• Berichte

– Merch

– Dringlichkeitsbeschluss TP Quizabend

– Aufräumen

• Kostenstelle Spieleabend

• Remmi Demmi

• Werberichtlinie der Fachschaft

• Blacklist

• Kurzverträge für SHKs
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• Minecraft Server

• Moodle-Archiv

• SOWAS Projektleitung

• Verschiedenes

Antrag(Amanda): TOP 11 wird vor TOP 6 verschoben.
Ergebnis: Einstimmig angenommen.

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat
Wir haben von der FSVK eine E-Mail bzgl. der Finanzschulung erhalten. Diese
findet am 09.03.2024 um 10 Uhr über Zoom statt. Teilnehmen wollen von uns:

• Leon (Finanzreferent)

• Max (Barkassenwart)

• Lilly

• Jaron

TOP 3 Post
Es wurde vielleicht vergessen nach der Post zu gucken. Wir haben also noch keine
Post.

TOP 4 Berichte

a) AK Merch

Jaron erzählt uns von einer AK Sitzung die lange her ist. Dort sprach man von
wundersamen Dingen, wie

• Pride-Merch,

• einem neuen, modernen und abstraktem Design,

• Pins, diese sind aber zu teuer,

• bestickten Socken.

b) Dringlichkeitsbeschluss TP Quizabend

Es wurden per Dringlichkeitsbeschluss 20 EUR für den TP Quizabend vom 30.01.2024
mit 13 Dafürstimmen genehmigt.

Dieser Beschluss hätte bereits auf der letzten Sitzung aufgeführt werden, wurde
dort jedoch vergessen. Dafür entschuldigen wir uns natürlich und tragen ihn hier
nach.
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c) Aufräumen

Es wurde aufgeräumt, der Fachschaftsraum sah vorher nicht gut aus, jetzt sieht er
besser aus.

Unabhängig davon haben wir jetzt neben dem Krügling eine Prideflag und unser
neues Fachschaftsbanner.

TOP 5 Kostenstelle Spieleabend
Leon findet die Idee gut, jedoch ohne separate Kostenstelle, dafür aber mit einem
festen Budget, welches aus der Kostenstelle Veranstaltungen für Spieleabende reser-
viert wird. Er hat bis jetzt 650 EUR für Veranstaltungen geplannt.

Es sind regelmäßige Spieleabende geplant, welche einmal monatlich angesetzt sind.
Mit je ca. 20 EUR pro Spieleabend und etwas Budget für Sonderaktionen könnte
man 300 EUR für Spieleabende reservieren. Leon wird noch überlegen, wie viel Geld
man für die Spieleabende beanschlagen wird.

Es gibt den Einwand, dass man Spieleabende möglicherweise per FSVK finanzie-
ren könnte. Man möchte mal beim AStA nachfragen.

Noah findet ein Kordband im Sessel.

TOP 6 Moodle-Archiv Formelsammlungen
Amanda hat darauf aufmerksam gemacht, dass Formelsammlungen auf Moodle ein-
gerichtet werden sollen. Es hat sich geklärt, dass bereits welche im Moodle-Archiv
vorhanden sind, das einzige was fehlt ist Strukturierung. Wir werden die Dateien
nach Datum und Inhalt etwas umsortieren. Nach kurzer Auseinandersetzung mit
dem Thema, haben wir uns dazu entschieden die älteren Praktikumsprotokolle (der
F-Praktika, die nicht mehr existieren) zu behalten.

Es wird nochmal dazu aufgerufen, Altklausuren, Formelsammlungen und Kartei-
karten (am besten im anki) an fs-moodle@physik.rub.de zu schicken, damit alle
Profit davon nehmen.

TOP 7 Remmi Demmi
Wir haben vor einigen Wochen vom Sachs ein Angebot bekommen, wobei wir für
Werbung auf unserem Instagram freien Eintritt bekommen sollten. Eine Gruppe hat
sich den Club am 01.02.2024 gut angeschaut, das ist die Bewertung:
Als gut empfinden wir:

• den kostenlosen Eintritt,

• den halben Preis für Cocktails,
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• die Sauberheit der Toiletten.

Als schlecht empfinden wir:

• den Dresscode,
Das Sachs lässt Männer mit kurzen Hosen nicht rein, wohingegen Miniröcke bei
Frauen vollkommen in Ordnung sind, Jaron wurde also fast nicht reingelassen.

• die Musik, vor allem die Übergänge, der DJ entsprach nicht unseren Erwar-
tungen,

• den Inhaber des Sachs,
Er hat mit einigen aus der Gruppe gesprochen, die Gruppe beschreibt ihn als
„toxisch“ und seine Reaktionen als „passiv aggressiv“.

• die Google Reviews
Auch andere Menschen berichten vom Rassismus und Sexismus im Sachs.

Ernennenswert ist zudem, dass die Zielgruppe eine etwas andere ist. Es waren eher
Geisteswissenschaftler im Sachs. Wir kommen zum Ergebnis, dass wir alle mit der
Erfahrung unzufrieden sind.

Antrag (Noah): Wir beenden die Kooperation mit dem Sachs.
Ergebnis: Abstimmung einstimmig angenommen.

Wir hatten über unser weiteres Vorgehen gesprochen. Und zwar hat Jaron eine
E-Mail verfasst, in der er die oben genannten Gründe für das Ende der Kooperation
nennt.

Meinungsbild: Soll Jaron die Mail abschicken?
Ergebnis: 14 dafür, 1 Enthaltung und 2 dagegen.

Weiterhin hat Lilly vorgeschlagen in der FSVK auf die Google Reviews des Sachs
hinzuweisen, für den Fall, dass eine andere Fachschaft ein Angebot vom Sachs be-
kommt. Auch hierzu gab es ein Meinungsbild.

Meinungsbild: Wir sprechen das Thema in dr FSVK an.
Ergebnis: 13 dafür, 3 Enthaltungen und eine Person dagegen.

Jaron schickt also die Mail ab und wir sprechen darüber in der nächsten FSVK
Sitzung (26.02.2024).

TOP 8 Werberichtlinie der Fachschaft
Es wurde ein Vorschlag für die Werberichtlinien der Fachschaft erarbeitet.
Er ist noch in der Formulierung ausarbeitungsfähig, aber an sich ganz gut und wird
vorraussichtlich auf der nächsten Sitzung beschlossen.

Der Vorschlag befindet sich in Anhang A.
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TOP 9 Blacklist
Auf der letzten Sitzung wurde kurz von Konsequenzen und Vorbeugung von Vandalismus
gesprochen.

Nach einigem überlegen wurden sich zwei Konzepte ausgedacht. Diese wären:

a) Eine Blacklist

b) Eine „Verdachtsliste“

Bei der Blacklist wäre ein direkter Rauswurf, bzw. eine Verweigerung des Einlasses
gedacht.

Bei der Verdachtsliste hingegen, wäre ein Rauswurf angedacht, sobald die Person
irgendwelche Auffälligkeiten zeigt.

Zu diesen Vorschlägen wurde ein Meinungsbild gemacht. Wir haben über den weit-
reichesten zuerst abgestimmt.

Meinungsbild: Wir wollen die Blacklist wie oben aufgeführt umsetzen.
Ergebnis: 0 dafür

Meinungsbild: Wir wollen die Verdachtsliste wie oben aufgeführt umsetzen.
Ergebnis: 12 dafür, 3 Enthaltungen, 0 dagegen

Es wurde vorgeschlagen die Verdachtsliste per LaTeX zu führen. Max und Jaron
wollen dies machen.

Es ergibt aber nicht viel Sinn, dass zu zweit zu machen. Deshalb duellieren sie
sich auf männlichste Weise.

Nachdem Max zweimal hintereinander in Schnick Schnack Schnock gewonnen hat,
darf er entscheiden, wer von den beiden die Liste erstellen darf.
Max entscheided sich für Jaron, Jaron lehnt dann doch ab.

Max macht jetzt die Liste.

TOP 10 Kurzverträge für SHKs
Leon wurde von den Chemikern angeschrieben. Normalerweise haben die Verträge
eine Mindestvertragslaufzeit von einem Jahr,die Uni gibt aktuell keine langfristigen
Arbeitsstellen aus. Da von sind nicht nur wir betroffen, sondern auch die Chemiker
und Biologen.

Der Dekan der Chemiker meinte, sie sollen sich bei anderen Fachschaften melden.
Es steht in der TVL Berlin, dass man Menschen für unter ein Jahr einstellen kann
(Sonderfall). Bsp. Praktikum. Zunächt folgt ein Treffen mit dem AdL und dem TdL
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am 22.02.24. Auch die Gewerkschaften Verdi und GEW verweisen auf das TVL Ber-
lin. Daraufhin wollen die Bios und Chemiker ein Statement schreiben.

Antrag (Noah): Beteiligen wir uns am Statement der Chemiker und Biologen
aktiv?
Ergebnis: Antrag nicht angenommen, eindeutig dagegen.

Antrag (Noah): Schauen wir uns das Statement nochmal an und unterschreiben
es mit?
Ergebnis: Antrag mit 8 Stimmen dafür angenommen.

Es wird nochmal appelliert bei Problemen in der Arbeit, als studentische Hilfskraft,
sich bei Leon oder dem SHK Rat zu melden.

TOP 11 Minecraft Server
Jaron hat sich mal die Preise für diverse Minecraft Server angeschaut, wir sind zum
Entschluss gekommen, dass es zu teuer ist.

Es bestehen zwei weitere Möglichkeiten:

1. Wir versuchen den Sever über den Computer im FR zu hosten (was sicherlich
keine gute Idee ist, das Ding hält nicht viel aus).

2. Wir fragen beim AStA Gaming Hub nach.

Wir entscheiden uns für die zweite Variante. :)

Jaron hatte bis nach der Konstituierenden Zeit sich um einen Minecraft Server zu
kümmern, Wir haben jetzt darüber gesprochen. Jaron hat bis nächste Woche die
Mail an den AStA Gaming Hub geschickt, sonst backt er Kuchen und wird mit Stock
ge- und erschlagen.

TOP 12 SOWAS Projektleitung
Es findet wieder das SOWAS-Praktikum statt. Es gibt nur das Problem, dass Inter-
nationals und nicht Internationals zusammengeworfen werden. Beide Studigruppen
haben jeweils ein Recht auf ein englischsprachiges bzw. deutschsprachiges Modul.
Das führt dann aber zu einem der zwei Probleme.

1. Es wird Englisch gesprochen, was ungut für Studis mit schlechten Englisch-
kentnissen ist.

2. Es wird Deutsch gesprochen, was ungut für Internationals ist.

Es gab die alternative, dass Internationals an Schulen in z.B. der 7ten Klasse aus-
helfen. Da die Schüler da aber noch nicht so gut in Englisch sind, ist das auch eher
ungünstig.
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Günther gewinnt intellektuell vor dem alten Rat. Wir reden mit Dr.Meyer und
Dr.Möller. Wir zeigen Interesse und holen uns eine schriftliche Genehmigung.

Wir haben Leon, Noah und Lilly beauftragt das zu tun (sie haben sich freiwillig
dazu entschieden).

TOP 13 Verschiedenes
Im Laufe der Sitzung haben wir doch noch unsere Post erhalten :).
Es ist ein Brief von Edeka Foodservices (Max gefällt das :)) und ein Brief für LCFA.

Wir haben eine Umfrage von jemandem von der RPTU in Landau erhalten. Es
geht um Physikdedaktik.
Da diese Mail nicht frechlicherweise direkt an unsere Verteiler, sondern zuerst an uns
geschickt wurde und etwas mit Physik zu tun hat, sind wir bereiter diese Umfrage
zu teilen.

Jedoch haben wir uns bis dazu entschieden über unsere Kanäle keine Umfragen
zu verschicken, weswegen Max ihn auf das Dekanat verweisen wird.

Der Fachschaftsrat ITS möchte nach einer Klausur am 23.02.2024 Waffeln backen.
Sie haben zwar schon zwei Waffeleisen, wären aber trotzdem froh, wenn sie sich noch
ein paar ausleihen könnten.
Sie kriegen unsere Waffeleisen unter der Bedingung, dass diese sauber zurückkom-
men.

Es wurde sich dafür ausgesprochen, keine Stofftischdecke mehr zu benutzen. An-
stelle der jetzigen Decke wollen wir ein Wachstuch anschaffen, am besten eines mit
Fachschaftslogo. Max wird sich danach umsehen.

Daniel will am 21.02.2024 um 16 Uhr einen Rollenspielabend veranstalten.

Antrag (Daniel): Ich beantrage 20 EUR für Snacks auf dem Rollenspielabend.
Ergebnis: Einstimmig angenommen.

Ende: 17:52 Uhr

Bochum, 20. Februar 2024

Protokollführung
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Vorschlag Werberichtlinien 
- Auf den Kanälen der FS darf Werbung für eigene FS-Aktionen und Aktionen anderer 

inneruniversitärer Stellen geschaltet werden. Es wird grundsätzlich keine außeruniversitäre 
Werbung geschaltet, mit Ausnahme von:


- Die Gegenleistungen für einen Werbedeal muss der gesamten Fachschaft der Physik und 
Astronomie einen Mehrwert  bieten.


- Werbung oder Sponsoring gegen Geld sollen vom Fachschaftsrat nicht angenommen werden. 
Lediglich Sach- und Dienstleistungen werden als angemessen erachtet.


- Die von uns entgegengenommenen Gegenleistungen sollen der gesamten Studierendenschaft 
der Fakultät für Physik und Astronomie zu Gute kommen, nicht nur dem Fachschaftsrat alleine.


- Bevor ein Werbedeal angenommen wird, ist gründlich nach dem Werbepartner zu 
recherchieren. Dies soll sicher stellen, dass die Fachschaft nicht mit Gruppen oder Personen 
kooperiert, dessen Moralvorstellungen nicht denen des Fachschaftsrates entsprechen.


- Werbung für Aktionen, Veranstaltungen und Angebote, die von oder für offiziellen Einrichtungen 
der Ruhr-Universität Bochum sind, können in der Regel ohne Nachforschung über den 
Kooperationspartner angenommen werden.


- Der FSR unterlässt politische Werbung. Ausgenommen sind Werbung für politische Debatten 
oder Aktionen, welche der politischen Aufklärung dienen.


- Der FSR wirbt ausdrücklich weder für noch mit pinken Einhornbären in jeglicher Art und Weise.


A Vorschlag Werberichtlinien der Fachschaft
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